

OPINIÓN

Profesoras y profesores: un compromiso ciudadano



El próximo 16 se conmemora el Día del Profesor, fecha instaurada en 1977 con motivo de la creación del Colegio de Profesores. Sin embargo, debemos recordar que el Día del Profesor se celebraba el 11 de septiembre al establecerse en el gobierno de Juan Antonio Ríos, el Día del Maestro y, luego por Ley 16.662, durante el gobierno de Eduardo Frei Montalva, en 1967. UNESCO desde 1994, lo conmemora el 15 de mayo, al declarar esta fecha como el día Mundial de los Docentes.

Nos trae a la memoria la instalación por el presidente de México Venustiano Carranza quien tempranamente, un 15 de mayo de 1917, estableció la fecha para honrar especialmente, la valiosa labor de los maestros y las maestras. Por ello recordar a nuestra Premio Nobel Gabriela Mistral, a la maestra Lucila Godoy Alcayaga, hace de suyo un homenaje.

Como también, en el norte tarapaqueño, recordar a quien fuera Premio Nacional de Ciencias de la Educación del año 2023, Mabel Condemarín Grimberg, destacada educadora nacida en Iquique en 1931 y, que prontamente de ser galardonada, falleciera al año siguiente un 30 de marzo. Como académica de la Universidad Católica, dejó huellas en numerosas generaciones de profesores, psicopedagogos y psicólogos durante 20 años de trabajo académico incesante.

Este espacio permite también valorar a tantas y tantos que hoy desempeñan esta misión pedagógica, muchas veces silenciosa y poco reconocida, la cual con una especial dedica-



Recordar a quien fuera Premio Nacional de Ciencias de la Educación del año 2023, Mabel Condemarín, destacada educadora nacida en Iquique”.

Orietta Ojeda Berger
Doctoranda en Historia
Becaria ANID 2024
Universidad San Sebastián

ción cumple más papeles que sólo la docencia, dejando huella en la vida de cada ciudadano o ciudadana y, por ello en la comunidad a que se pertenece. Así también, comparto la misión que se llevaba a cabo hace 80 años en Iquique, mediante la concentración pedagógica del Magisterio primario con el objetivo de aspirar a un perfeccionamiento profesional, instalando una directiva presidida por la señora Herminia Plaza y, teniendo como iniciativas formativas, el sentido democrático de las escuelas, las metodologías y planes educativos en clases y, en especial abordar los principios de la pedagogía moderna, como el de asistencia social escolar.

Saludos profesoras y profesores, cuyo legado en la vida de cada uno y cada una, constituye un saber que aplicar y agradecer.